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香港文匯報訊（記者海巖北京報道）據新華社消息，國務院副總理、中美經貿中

方牽頭人何立峰於11月8日至12日應邀訪美，其間與美財長耶倫舉行數次會談。雙

方致力於落實兩國元首重要共識，為兩國元首舊金山會晤做好經濟成果準備，推動中

美經貿關係回到健康穩定發展軌道。中國財政部副部長廖岷當地時間10日在美國舊

金山主持召開吹風會表示，何立峰與美國財長耶倫舉行多輪會談並共進工作晚餐，會

談時間累計達10個小時，雙方達成三項重要共識，同意加強溝通，尋求共識，管控

分歧，避免誤解意外導致摩擦升級，並強調中美不尋求經濟「脫鈎」。

中美同意增溝通 不尋求經濟脫鈎
何立峰訪美與美財長耶倫數次會談達成三項共識
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從宜昌始發的G2578次列車10
日抵達北京南站。該趟列車專門
預留第14節車廂裝載來自中鐵快
運自營、中鐵京東、中鐵順豐合
資公司的222件高鐵快件。列車到
站後，工作人員第一時間將高鐵
快件送往北京南站中鐵快運集散
中心進行分揀，隨後轉入城市配
送網，以最快的時效配送到客戶
手中。圖為工作人員將快件裝在
平板車上送往集散中心分揀。

中通社

高鐵快運助力「雙十一」

土瓜灣位於香港九龍半島東南
部，舊稱土家灣。1960-70年代，
土瓜灣被發展成為工業區，設有
英泥廠、製衣廠、船廠，以至電
池廠、塑膠花廠等。自1998年啟
德機場關閉後，有不少新屋苑在
土瓜灣落成。 資料圖片

時光倒流

中美近期交流
官方
◆10月24日，中美經濟工作組以視頻方式舉
行第一次會議。

◆10月25日，中美金融工作組以視頻方式舉
行第一次會議。

◆11月1日，外交部政策規劃司司長苗得雨在
維也納同美國國務院政策規劃司司長艾哈邁
德舉行中美外交政策磋商。

◆11月3日，首輪中美海洋事務磋商在北京舉行。

◆11月4日至7日，中國氣候變化事務特使解
振華與美國總統氣候問題特使克里在美國加
州進行會談。

◆11月5日-11月 10日，第六屆進博會期
間，美國聯邦政府首次率團參展並首設國
家級展館聚焦農業主題。

◆11月6日，中國外交部軍控司司長孫曉波與
美國國務院主管軍控事務的助理國務卿斯圖
爾特在華盛頓舉行軍控與防擴散磋商。

◆11月8日至12日，國務院副總理、中美經
貿中方牽頭人何立峰應邀訪美，其間與美財
長耶倫舉行數次會談。

◆11月9日上午，中美兩軍舉行查找美軍戰俘
與失蹤人員遺骸工作視頻會議，就案例調查
情況和兩軍檔案合作有關事宜交換意見。

民間
◆11月3日，第五屆中美友城大會在江蘇蘇州
舉行，來自美國22個州的各界代表參會。

◆11月初，二戰中為中國飛行的美國飛虎隊
老兵訪問中國。

◆從11月9日起，中美間定期直飛客運航班
開始逐步增班，有望從目前每周48班增至
每周70班。

◆11月9日至10日，中國人權發展基金會和
美國美中關係全國委員會以視頻會議形式，
共同舉辦第十二屆中美司法與人權研討會。

整理：香港文匯報記者 海巖

◆近日，深圳地鐵13號線首列客車運抵深圳，在內湖停
車場完成吊卸。 資料圖片

香港文匯報訊（記者文森）香港特區政府
推出多項輸入人才計劃，目標每年吸納3.5萬
人才到港，勞工及福利局局長孫玉菡11日接
受電台訪問時表示，通過「高才通計劃」到
港的大部分人才來自內地，其中兩成人申請
時正身處海外，而透過C類輸入人才計劃、
即畢業於全球百強大學的申請者，有四成申
請者是在海外知名大學畢業。
被問到會否公開申請人的來源地名單，孫
玉菡直言意義不大：「大家關心的是他們來
自什麼行業，香港僱主需要知道他們的背
景。」孫玉菡表示，「高才通計劃」來源廣

闊，撇除到港人才的國籍身份，若以其申請
時身處地統計，約20%人身處海外，很多在
歐美讀書或工作，他們都樂意到香港。

七成「高才通」申請者從事金融創科貿易等
「尤其我們看『高才通計劃』C類申請
者，即年輕、畢業不久、工作經驗不超過三
年者，約四成申請到港前身處海外，約六成
身處內地。這正好反映『高才通計劃』除吸
引大量內地優才外，對很多在海外接受教育
的人士亦有很大吸引力。」
「『高才通計劃』是以人才為本，他們到

港後有兩年找工作或創業，過後我們才會續
簽其簽證（/註）。在他們提交申請時，我們
有詢問到港前的工作。申請者中約七成與從
事金融、創科及貿易等有關，這些均符合香
港需要。」孫玉菡說。
吸引身處海外的港人回巢亦是人才辦工作

重點。孫玉菡說：「我們一直與香港駐海外
經濟貿易辦事處合作推廣香港，吸引人才，
除外來人才外，亦可招攬當地香港人。或許
他們離港甚久，未必很了解香港發生什麼
事，我們希望打動他們重回自己的故鄉，為
香港打拚。」

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報
道）近日，深圳市軌道交通13號線一期
工程首列電客車運抵深圳，在內湖停車場
完成吊卸，順利完成交付。項目後續將會
進入車輛調試系統聯調階段，為未來安全
載客營運做好準備。該線路起於深圳灣口
岸站，止於上屋站，南連香港，北接東
莞，對深圳實現粵港澳大灣區融合具有重
要意義。
深圳地鐵13號線是港鐵公司時隔11年
後，再次取得深圳地鐵的經營權，為期
30年。

該線路始於深圳灣口岸站，止於上屋
站，全長22.45公里，共設有16座車站，
全線採用地下敷設方式。
13號線一期工程是全自動駕駛創新型

線路，採用8輛編組的全自動駕駛地鐵車
輛，最高車速每小時100公里。列車採用
輕量化鋁合金車體，外觀以白、灰為底
色，搭配線路色「亮橙色」貫穿全車腰
線，外觀活力感、時尚感十足。在列車內
部，控制室與車廂以貫通一體式設計，乘
客可以在列車前窗直接觀看地鐵隧道內
「光影穿梭」美景。

香港文匯報訊 據中新社報道，據中國國防部
網站12日消息，11月中下旬，中國軍隊將與柬埔
寨、老撾、馬來西亞、泰國、越南軍隊，在廣東
湛江舉行「和平友誼-2023」多國聯合演習。
這是首次在中國舉行該系列演習，以「聯合反
恐與維護海上安全軍事行動」為課題，區分陸上
方向、海上方向，組織分隊聯合訓練、聯合指揮
演練和反恐反海盜實兵演練，旨在增強參演各方
城市反恐和海上反恐反海盜行動能力，進一步深
化軍事互信和務實合作，共同維護地區和平穩
定。

勞福局：將招攬海外港人回港打拚

「和平友誼」多國聯合演習
將首次在中國舉行

深圳灣口岸將通地鐵 13號線首車交付

◆孫玉菡﹙中﹚出席電台節目，講解「高才通計劃」。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國家主
席習近平將於11月14日應美國總統拜登邀請
赴美舉行中美領導人會晤，同時應邀出席亞
太經合組織第三十次領導人非正式會議。以
和平發展、互利合作、共同繁榮為目標，中
國正持續以高質量發展推進中國式現代化，
以高水平對外開放推動世界共同發展。
「我們追求的不是中國獨善其身的現代

化，而是期待同廣大發展中國家在內的各國
一道，共同實現現代化。」在第三屆「一帶
一路」國際合作高峰論壇上，習近平主席的
話道出共同推動和平發展、互利合作、共同
繁榮的世界現代化的宏偉願景。世界在期
待，通過習近平主席這次出訪，聆聽中國持
續擴大高水平開放的新故事，理解中國高質
量發展的內在意涵，在中國式現代化與世界

現代化的雙向促進中尋求進步機遇，獲取發
展動能。
泰國正大管理學院中國─東盟研究中心主

任湯之敏說，希望中國繼續分享現代化的資
源要素、市場平台、實踐經驗和思想理念，
以便各國汲取中國式現代化經驗，在共同發
展中實現共同繁榮。
「我們期待中國繼續通過亞太經合組織領

導人非正式會議等雙多邊平台，推動建設更
加公正、包容、繁榮的世界。」肯尼亞國際
問題學者卡文斯．阿德希爾說。
巴西中國問題研究中心主任羅尼．林斯表
示，期待中國領導人在此次會議上繼續提出
重要主張，推動建設和平穩定、包容開放的
亞太地區，進而為全球可持續發展作出「亞
太貢獻」。

中國人民大學經濟學
院副院長于春海11日接
受訪問時指出，經貿關
係 一 向 是 中 美 關 係 的

「壓艙石」，但其作用也受制於兩國關係的
基本面。何立峰副總理與美財長耶倫會談，
提前為即將到來的兩國元首會晤做好經濟成
果的準備，也為元首會晤最終取得豐厚成果
注入更多確定性。

兩國經貿關係韌性強
長期關注中美貿易問題的于春海指出，中

美經濟總量超過世界三分之一、雙邊貿易額
約佔世界五分之一，兩國經濟互補性極強，
是全球化趨勢下市場演化的結果。即便經歷
過激烈的貿易戰，也沒能讓兩國「斷鏈」。
2022年，中美雙邊貿易額創歷史新高，足以
證明中美經貿關係具有強大韌性和牢固根
基。

「從經濟層面看，穩定與中國的經貿關
係，有助於美國緩解高通脹，為應對財政赤

字等問題創造有利條件；對於中國來說也具
有重要的現實意義，一方面有利於中國外貿
的平穩向好，另一方面來自發達經濟體的技
術和外資，是中國經濟高質量發展的重要推
動力。」于春海認為，在此基礎上，中美面
臨的現實選擇是，妥善管控分歧，在競爭中
推進互惠合作。在經濟成果「壓艙石」的基
礎上，相信即將到來的中美元首會晤將進一
步穩定和改善中美關係。

中美關係基礎在民間
美國國際戰略研究中心高級顧問、中國商

務與經濟董事項目主任甘思德認為，中美兩
國出於各自不同的利益考量，都有穩定雙邊
關係的需求和意願。另外，中美關係的基礎
在民間。過去一年來，中美恢復溝通和交
流，不僅僅體現在政府官員、國會議員層
面；還有從學者到企業家的各類代表團，也
都重新回到中國進行訪問，以後還會有更
多。

◆香港文匯報記者海巖北京報道

會議期間，雙方就中美經濟關係、中美及全球
宏觀經濟、應對全球性挑戰和彼此關切等交

換意見。中方明確表達對美對華雙向投資限制、
制裁打壓中國企業、對華出口管制、對華加徵關
稅等關切，要求美方切實以行動予以回應。會談
坦誠、務實、深入，富有建設性。

工作組牽頭人定期直接溝通
廖岷在吹風會上表示，雙方達成如下重要共
識。一是同意加強溝通，尋求共識，管控分歧，
避免誤解意外導致摩擦升級。歡迎成立由副部級
官員牽頭、向雙方牽頭人匯報的中美經濟、金融
工作組並舉行會議。雙方牽頭人同意定期直接溝
通。
二是強調中美不尋求經濟「脫鈎」，歡迎發展
健康的經濟關係，為兩國企業和工人提供公平競
爭環境，增進兩國人民福祉。
三是同意一道努力應對共同挑戰，包括經濟增

長、金融穩定和監管。同意就氣候變化相關經濟
問題，低收入和新興經濟體債務問題開展合作。
同意強化國際金融架構，推動國際貨幣基金組織
開展有意義的份額增資並努力通過新份額公式增
加代表性不足成員/區域的話語權，加速推動多邊
開發銀行改革，使其更好、更大、更有效。

盼美切實行動發展經濟關係
美國財政部在聲明中指出，耶倫與何立峰還就
美中經濟關係的重要基礎達成一致。雙方同意加
緊溝通，朝着共同解決方案而努力，在可能的情
況下處理分歧，避免助長意外升級的誤解，雙方
都表示要致力於在他們兩人之間繼續定期雙邊直
接溝通。
隨着兩國元首舊金山會晤臨近，近期中美各領
域互動頻繁，兩國高層往來不斷，新的對話機制
不斷成型，民間溝通重新啟動，商業航班不斷恢
復，給此前寒氣逼人的中美關係帶來絲絲暖意。
當有記者問及中美經貿關係是否出現拐點時，廖
岷表示，「中美經濟關係根植於中美經濟領域的
共同利益，客觀上造福兩國和兩國人民。中美之
間的互利合作動力強勁、基礎雄厚、空間廣闊，
但前提是平等和相互尊重。雙方的正當關切應得
到妥善回應，只有如此，中美經貿關係才能真正
行穩致遠。」
廖岷還提到，任何國家在構建對外經濟關係

中，都需要平衡發展和安全兩大目標，包括按照
市場化原則尋求多元化戰略。但市場化原則下企
業自主選擇的多元化與當下以「國家安全」為由
進行的所謂「去風險」有本質不同。後者違反分
工合作等基本經濟原理，會造成市場分割，成本
上升，不利於維護良好經濟關係。「希望美方與
中方相向而行，採取切實行動，為維護和發展兩
國經濟關係創造必要條件，共同造福兩國企業和
人民。」

為元首會晤做好經濟成果準備

各國熱切期盼 聆聽中國高水平開放新故事

◆第六屆進博會，美國聯邦
政府首次率團參展。圖為美
國政府官員為美國食品與農
業館揭幕。 資料圖片

◆飛虎隊老兵早前訪問中國，其間在八達嶺
長城合影。 新華社
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